

**Intervención del diputado Alfredo Sánchez Esquivel, con el tema “La sierra como octava región en el Estado de Guerrero”.**

**La vicepresidenta Leticia Castro Ortiz:**

Tiene el uso de la voz la participación del diputado Alfredo Sánchez Esquivel, “La Sierra como Octava Región del Estado de Guerrero”.

**El diputado Alfredo Sánchez Esquivel:**

Con su permiso, presidenta de la Mesa Directiva.

Con el permiso de las y los diputados.

Medios de comunicación que nos acompañan.

Desde hace ya algunos días hemos traído un tema en el Orden del Día, que tiene que ver con el asunto de la Sierra por una razón muy particular,

una región tan rica, una región tan relevante, tan importante para nuestro Estado un elemento que es indudablemente importante es la generación de agua que eso pues ayuda a mantener prácticamente a mantener a las grandes ciudades de nuestro Estado, generar riqueza a los pueblos turísticos, a generar bienestar a los ganaderos, a los campesinos, a los productores de nuestro Estado.

Pero hay que decirlo también ojalá que con este ahínco que se acaba de discutir un tema, que está muy lejos de nuestro territorio muy lejos de Guerrero y que es el tema de la Sierra, la verdad es que hay miedo, hay que escoger palabras para no lastimar susceptibilidades, para no incomodar a ninguna persona, a

ningún actor con lo que ocurre en la Sierra.

Y lo más fácil es rehuir, lo más fácil es no comentar el tema, lo más fácil es voltear a otro y decir que no está pasando nada, aunque la situación sea triste y sea lamentable, ya en muchas ocasiones hemos tenido el privilegio de visitar varias regiones de la sierra y con mucha tristeza vemos que hay desesperación, hay mucha necesidad, hay hambre de que se haga justicia a mucha gente de la Sierra.

A qué me refiero con justicia señores, los sierreños están pidiendo carreteras, puentes, escuelas, clínicas de salud, pero clínicas de salud que tengan medicamentos, las carreteras sean transitables que pueda permitir también que a ellos les llegue la modernidad y les llegue el bienestar, con mucha tristeza en días pasados visitamos una zona del Estado y escuchamos de primera mano en la sierra el reclamo de temas que tienen que ver con seguridad.

Señores, desde Tribuna hacemos un llamado para que este Congreso se sume y se busquen estrategias para beneficiar a la Sierra, pero de manera real, como se beneficia de manera real, si todo es únicamente un tema en el que se hace de manera enunciativa pero no se le pone pesos sobre peso, es muy complicado sacar a la sierra de la situación en la que se encuentra.

Por todos es sabido el tema de inseguridad que se vive en la Sierra, son muchos temas son muchos grupos que se hablan que hay en la sierra, es un tema ya que se pueda tapar el sol con un dedo, qué les quiero decir, que es importante que no nos olvidemos de que en esta parte del Estado, hay hombres valientes, mujeres valientes, niñas y niños que también tienen derecho a soñar que también tienen derecho que se les respete, también hay discapacitados también hay indígenas, también hay empresarios, también hay mujeres que quieren tareas efectivas y que en verdad

necesitan la voz de las y los diputados que aquí están para sentirse representadas en este momento.

Hace algunos días estuvo nuestro presidente de la República y habló de visitar a la Sierra, nosotros vemos esto con buenos ojos para que esto signifique beneficios para la Sierra y signifique que a la Sierra realmente le cambie la realidad que hoy tiene, pero señores hay que decirlo también que ya tenemos una región creada, esperemos que en próximas fechas que no hace falta mucho cuando venga el presupuesto nos acordemos de la Sierra.

De manera puntual y se etiqueten los recursos necesarios para el tema de la Sierra y a todos los diputados que son de la región de la Sierra que pertenecen a la Sierra que hagan los señalamientos que hagan las consultas pertinentes para hacerle justicia a una región que está tan rezagada.

Pero miren todo esto suena muy bonito, pero les voy a decir algo, tenemos una ley, la ley de amnistía que duerme el sueño de los justos, una necesaria e importante que es un tema que se propuso de la federación para hacerle justicia a personas de la sierra que están encarceladas por delitos que no cometieron y de eso no se dice nada.

Les voy a preguntar diputadas y diputados quizá a muchos les interesa un cacahuete, que es ser un desplazado, desplazado es ser que te saquen de tu casa a media noche y que no te puedes llevar ni una cacerola, que es eso, y aquí yo creo que escasamente he escuchado a una diputada que luego me platicó que ella si supo lo que es ser desplazada y salir de su casa en alguna etapa de su vida huyendo, yo sé que a los demás eso no les ocurre porque afortunadamente el sol les ha brillado muy bien durante años, durante décadas, algunos pertenecen a familias de abolengo que han estado en el actor político y que pues bueno no les pasa nada.

Pero que es un desplazado, han visitado las y los diputados a un desplazado, a una familia de desplazados dense el tiempo de visitarlos conózcánlos, vean lo que es una familia cuando llega a un territorio donde no encuentra identidad, donde no encuentra representación y tiene que comenzar de cero, donde está el Estado, donde están los representantes populares que nos venimos a desgarrar las vestiduras en esta Tribuna.

Señores, qué es perderlo todo, perderlo todo es dejar todos sus bienes a mitad de la nada y no poder irse con nada, y saben qué, son pequeños, pequeñas fortunas que dejaron en el abandono que difícilmente en algún momento lo podrán recuperar, fíjense que caminar por la sierra esto es un vocabulario muy común que he tenido el gusto de escuchar que te lo dicen los sierreños, “yo sembraba amapola” lo decían los sierreños, lo reconocen, porque era una situación de necesidad y te dice hoy yo ya no

quiero dedicarme a eso, quiero que mis hijos estén mejores y qué hacen, quieren sembrar aguacate y lo están haciendo, están sembrando, están produciendo la Sierra y que pidan mejores condiciones para tener una mejor vida para sus hijos.

Este Poder Legislativo tiene que encontrar la forma de poderlos apoyar, señores, pues es delicado hablar de la Sierra pues porque nosotros queremos generar mejores condiciones de vida para todas y todos los sierreños para las niñas, para los niños, para las mujeres, para los hombres que también no lo diremos también los sierreños son y son Guerrero.

Muchísimas gracias y enhorabuena.